

L'Évangile est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit.

Rom. 1 : 16.

LE GUIDE

Craignez celui qui a le pouvoir de jeter dans la géhenne.
Luc. 12 : 5.

UNE PUISSANCE ET NON DES FABLES

“Ce n'est pas, en effet, en suivant des fables habilement conçues, que nous vous avons fait connaître la puissance et l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ, mais c'est comme ayant vu sa majesté de nos propres yeux” (2 Pi. 1:16).

Certains voudraient nous faire croire que la Bible ne contient que des fables, des récits imaginés et invraisemblables, des inventions humaines, pleines de mensonges. Mais l'apôtre Pierre nous parle de LA PUISSANCE et de l'avènement de Jésus-Christ, qu'ils contemplèrent sur la montagne lorsque le Seigneur fut transfiguré devant leurs yeux; ils virent sa gloire et entendirent la voix de Dieu sortant de la nuée, disant: “Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection” (Mat. 3:17 et 17:5).

L'apôtre Paul déclare qu'il n'a pas honte de l'Évangile de Christ, car “c'est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit, pour les Juifs et pour les Gentils” (Rom. 1:16). Christ est venu pour sauver des pécheurs. Personne n'est



Chutes de la Maletsunyane, Basutoland (210 mètres), dans lesquelles Masoebe, le grand sorcier, a précipité ses amulettes, ses drogues et ses osselets, après avoir trouvé la vie nouvelle en Christ.

trop mauvais ou trop bon pour être sauvé par Jésus. Il est capable de “sauver parfaitement tous ceux qui s'approchent de Dieu par lui” (Héb. 7:25). Il a la puissance de sauver l'alcoolique le plus misérable; il sauve le brigand, le voleur, le menteur. Il a sauvé le brigand sur la croix, il a sauvé la pécheresse de Samarie, il a sauvé le forcené de Gadara possédé par une légion de démons; il a réprimandé la mer en furie et sauvé Pierre qui commençait à s'enfoncer dans l'eau; il a sauvé des hommes religieux à l'extrême comme Saul de Tarse, qui devint le puissant Paul.

En Afrique, il a sauvé des milliers d'âmes. Il a sauvé de misérables ivrognes, il a sauvé des hommes et des femmes vivant dans l'immoralité, il a sauvé des sorciers parmi les plus puissants. L'un d'entre eux nommé Masoebe était le sorcier le plus fort de son temps. Il savait comment faire les “tokolosi,” les esprits mauvais. Il prétendait pouvoir “faire la pluie.” C'était un pauvre

buveur et un homme immoral. Mais un jour il entendit la prédication de l'Évangile et vit comment Dieu guérit des malades et des paralytiques sans l'aide de médicaments, et il fut merveilleusement sauvé. Il retourna chez lui dans les montagnes du Basutoland, rassembla toutes ses drogues, ses osselets magiques (litaolas) et ses charmes, et il alla ensuite les jeter dans l'un des précipices des chutes du Maletsunyane, profond de 210 mètres. Il brûla son tabac et son opium (dagga) et répandit sa bière sur le sol, car il était résolu à ne plus boire d'alcool et à ne plus fumer de tabac sous n'importe quelle forme. Il devint un véritable chrétien que tous considéraient comme un homme de Dieu vrai et sincère. Personne n'avait pu transformer la vie de cet homme, excepté Christ.

Je connais un autre jeune homme qui était véritablement un "tsotsi" (brigand, blouson noir). Partout où il allait, il ne vivait que de vol, de tromperie et de pillage. Il passait plus de temps en prison qu'en liberté. Mais la puissance de l'Évangile sauva cet homme parfaitement, transformant sa vie entière, et fit de lui un grand prédicateur de l'Évangile. Des centaines de brigands, buveurs, voleurs et meurtriers appartenant à toutes les classes de la population, — riches et pauvres, blancs et noirs, — ont été sauvés merveilleusement par sa prédication.

Cette même puissance m'a sauvé il y a bientôt 50 ans et elle m'a gardé sur la voie du salut durant toutes ces années. Elle a sauvé mes frères et sœurs; elle a sauvé ma chère maman. Elle vous sauvera en un clin d'œil si vous laissez entrer Jésus dans votre cœur. La religion ne vous sauvera pas, elle ne m'a pas sauvé, mais Jésus sauve tous ceux qui viennent à lui. C'est dans ce but précis qu'il est venu dans le monde.

Nous séjournions il y a quelques mois chez une veuve; la vie de son mari avait été un véritable enfer pendant plus de 20 ans. Il buvait jusqu'à être ivre-mort et rendait la vie de sa femme et de ses enfants misérable. Mais ils prièrent pour lui avec persévérance et Dieu sauva cet homme et le délivra de tous ses péchés. — La puissance de l'Évangile peut sauver non seulement les individus, mais elle peut sauver des familles, des villes et même des nations entières. Le réveil qui éclata il y a quelque 60 ans dans le Pays de Galles (Grande Bretagne) sauva des villages entiers et évita une guerre civile à l'Angleterre. La prédication de Jonas sauva la grande ville de Ninive de la destruction. Dieu peut sauver des nations entières. Il dit: "**Tournez-vous vers moi et soyez sauvés, vous tous, qui habitez les extrémités de la terre!**" (Es. 45:22 — vers. syn). La Bible et l'histoire du monde témoignent abondamment de la puissance de Dieu de sauver. C'est pourquoi l'ange dit à Joseph avant la naissance de Jésus. "Tu lui donneras le nom de Jésus; c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés" (Mat. 1:21) — (notez: DE ses péchés —hors de ses péchés, et non dans ses péchés).

UNE PUISSANCE QUI GUÉRIT

Dieu avait dit à Moïse: "Je suis l'Éternel, qui te guérit" (Ex. 15:26) et il a prouvé la vérité de Sa Parole: pendant les 40 ans dans le désert, Dieu fut l'unique médecin du peuple qui comptait environ 3,000,000 âmes et

personne ne fut faible ou malade. Ils ne consultaient aucun médecin et ne prenaient aucun médicament. Même après avoir été mordu par les serpents brûlants, un seul regard sur le serpent d'airain (symbole de Christ) suffisait pour être gardé en vie et guéri. Des centaines et des milliers de personnes peuvent témoigner aujourd'hui de la puissance de notre Seigneur Jésus-Christ de guérir.

Le lépreux qui vint vers Jésus fut purifié immédiatement. Les yeux de l'aveugle furent ouverts. Le sourd et le muet commencèrent à entendre et à parler. Les estropiés et les paralytiques marchèrent. Même les morts étaient ramenés à la vie par la puissance de résurrection de notre Seigneur. S'il n'y avait pas de puissance de guérison dans l'Évangile et dans le nom de Jésus-Christ, cet article n'aurait jamais été écrit, car de graves maladies m'ont amené à plusieurs reprises aux portes de la mort, mais j'ai été guéri par la puissance de Sa Parole. En vérité, il a porté nos péchés et nos maladies dans son propre corps sur la croix et par ses meurtrissures nous sommes guéris (cf. Es. 53: 4-5).

Dans le Psaume 103:2-3, nous lisons: "Mon âme, bénis l'Éternel . . . qui pardonne toutes tes iniquités, qui guérit toutes tes maladies." Jésus Christ, le divin médecin, guérit non seulement le corps malade, mais aussi l'âme que le péché a rendue malade. Il guérit le cœur et l'esprit blessés et brisés. David dit: "Il restaure mon âme" (Ps. 23:2) et nous lisons en Jérémie 30:17: "Je te guérirai, je panserai tes plaies, dit l'éternel." Dieu, qui a créé l'homme de la poussière de la terre, est capable aussi de restaurer notre corps et de le garder en santé.

Je n'oublierai jamais le fils d'un chef du Basutoland qui s'était fait mal us dos en tombant de cheval. Il était paralysé depuis les reins jusqu'au bout des pieds et resta étendu pendant plus de deux ans, sans pouvoir bouger ses jambes, ni même un orteil. Par la puissance de l'Évangile, il trouva le pardon de tous ses péchés et reçut la vie nouvelle en Christ. En réponse à la prière, il fut guéri instantanément; il se leva par la foi et put remonter sur son cheval.

De même la guérison de Madihotetso, héritière du plus grand chef du Basutoland, avait secoué toute la région. Elle était atteinte de folie et il fallait la lier avec des chaînes. Aucun médecin, blanc ou noir, ne pouvait l'aider. Mais Dieu la délivra en réponse à la prière de l'un de Ses humbles serviteurs.

Je n'oublierai jamais non plus Madame van Royen, la femme de l'un des plus importants fermiers de l'Etat Libre d'Orange, qui tomba gravement malade après la naissance de son premier enfant. En 15 ans, elle avait subi 24 opérations graves, mais il ne restait plus d'espoir et on l'avait ramenée à la ferme pour mourir. Elle était incapable de bouger un seul membre, et ne pouvait plus rien voir ni entendre. On avait creusé sa tombe, acheté son cercueil, et toute la parenté avait été convoquée pour l'enterrement. Mais Dieu intervint et envoya l'un de Ses serviteurs pour prier la prière de la foi. En priant, le serviteur cita Marc 16:18: "Ceux qui auront cru . . . imposeront les mains aux malades, et les malades **seront guéris.**" Dieu toucha cette femme et la guérit parfaitement.

LA PUISSANCE DU SANG DE JÉSUS

Ce n'est que par la puissance du sang de Jésus que nos coeurs peuvent être purifiés de tout péché. Il n'existe aucun savon, aucun produit chimique qui soit capable d'ôter le péché. "Si nous disons que nous n'avons pas de péché, nous nous séduisons nous-mêmes, et la vérité n'est point en nous. Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité. Le sang de Jésus, son Fils, nous purifie de tout péché" (lire 1 Jean 1:7-10). En Apocalypse 7:9-17, nous voyons une grande foule, que personne ne peut compter, de toute nation, de tout tribu, de tout peuple, et de toute langue; ils ont lavé leurs robes (coeurs) et les ont blanchies dans le sang de l'Agneau.

Pierre et Jean nous parlent de la puissance rédemptrice du sang de Jésus qui peut non seulement nous purifier de nos anciens péchés, mais qui nous délivre du péché lui-même, de sa domination et de sa puissance. Dieu nous a rachetés pour Lui-même par le sang de son Fils. Nous savons que ce n'est pas par des choses périssables, par de l'argent ou de l'or, que nous avons été rachetés, mais par le sang précieux de Christ, comme d'un agneau sans défaut et sans tache (lire 1 Pi. 1:18-19) "Tu as racheté pour Dieu, par ton sang, des hommes de tout tribu, de toute langue, de tout peuple, et de toute nation; tu les as faits rois et sacrificateurs pour notre Dieu" (Ap. 5:9-10, version synodale).

Le sang de Jésus est tout-puissant pour nous protéger contre la puissance de l'ennemi. C'était le sang de l'agneau sur les portes de leurs maisons qui avait protégé les enfants d'Israël en Egypte, lorsque le destructeur passait pour frapper les premiers-nés. Dieu avait dit: "Lorsque je verrai le sang, je passerai par-dessus vous" (Ex. 12:13). C'était le cordon de cramoisi attaché à la fenêtre qui avait sauvé Rahab et les siens lors de la prise de Jéricho (Jos. 2:18-21). De même, le sang de Jésus a la puissance de vous sauver, vous et votre famille, si vous croyez. "Crois au Seigneur Jésus, et tu seras sauvé, toi et ta famille" (Ac. 16:30-31).

Les habitants du Basutoland avaient l'habitude d'attacher un petit ruban rouge sur le dos de leurs poussins, entre leurs ailes. Ils savaient qu'un épervier ne s'attaquait jamais à un poussin ayant sur son dos le petit ruban rouge. Nous lisons aussi en Apocalypse 12:11: que les saints de Dieu ont vaincu Satan par la puissance du sang de l'Agneau. Les paroles de ce refrain sont véritables:

*Je suis fort, fort, oui, plus que vainqueur
Par le sang de l'Agneau;
Je suis fort, fort, oui plus que vainqueur
Par le sang de Jésus, mon Sauveur!*

LA PUISSANCE DE LA PRIÈRE

La prière de la foi jaillissant d'un coeur sanctifié a une puissance illimitée. La prière transforme l'état des choses. Jésus a dit: "Demandez, et il vous sera donné" (Mat. 7:7). Le lépreux que personne ne pouvait aider demanda à Jésus de le rendre pur, et Jésus le purifia, le lépre le quitta immédiatement. L'aveugle cria et Jésus lui rendit

la vue. Quatre hommes amenèrent un paralytique à Jésus, lui demandant de le guérir, et Jésus le guérit. Il y a davantage de puissance qui donne la vie et le salut dans la prière que dans des bombes atomiques ou autres.

Non seulement la prière sauve les individus, mais elle peut transformer des nations entières. "Elie était un homme comme nous: il pria avec instance pour qu'il ne plût point, et il ne tomba point de pluie sur la terre pendant trois ans et six mois. Puis il pria à nouveau et le ciel donna de la pluie" (Ja. 5:17-18). Il dit aussi une prière toute simple et le feu descendit du ciel, consumant l'holocauste, le bois, les pierres et la terre, et il absorba l'eau qui était dans le fossé. Et tout le peuple d'Israël fut ramené à Dieu par la prière d'un seul homme (II Rois 18:36-39).

Le roi Exéchias implora l'Eternel lorsque l'ennemi entourait Jérusalem comme les flots, et en réponse à sa prière, l'ange de l'Eternel frappa 185,000 hommes dans le camp ennemi (2 Rois 19:15-19).

"Jésus pria, et pendant qu'il priait, l'aspect de son visage changea, et son vêtement devint d'une éclatante blancheur" (Luc. 9:29). Jésus priait pendant des nuits entières. Il jeûnait et priait. "Etant en agonie, Jésus pria plus intensément, et sa sueur devint comme des grumeaux de sang" (Luc 22:44). Jésus vainquit le péché, la chair et le diable au moyen de la prière, et il recommanda à ses disciples de prier sans cesse (Luc 18:1; 21:36).

LA PUISSANCE DE LA FOI ET DE L'AMOUR

Jésus déclara que si nous avions de la foi comme un grain de moutarde, nous pourrions déplacer des montagnes (Mt. 17:20). Rien n'est impossible par la foi en Dieu. "Par la foi ils vainquirent des royaumes, exercèrent la justice, obtinrent des promesses, fermèrent la gueule des lions, éteignirent la puissance du feu, échappèrent au tranchant de l'épée, guérèrent de leurs maladies furent vaillants à la guerre, mirent en fuite des armées étrangères." (Heb. 11:33-34). "La victoire qui triomphe du monde, c'est notre foi" (I Jn. 5:4).

C'est dans l'amour cependant que se révèle la puissance infinie de Dieu. "L'amour est fort comme la mort" (Cant. 8:6). Il vainc les plus puissants ennemis. "Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs Christ est mort pour nous . . . Lorsque nous étions ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de Son Fils" (Rom. 5:8; 10). C'est par la puissance de Son amour que Dieu a donné Son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle (Jean 3:16). Cet amour de Dieu nous presse et nous rend capable de Le servir, de garder Ses commandements, de prendre journellement notre croix et de Le suivre. L'amour bannit toute crainte. Rien ne peut nous séparer de l'amour de Christ. "Nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés. Ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni les puissances, ni la hauteur ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur (lire Rom. 8:35-39).

UNE PUISSANCE ATTRACTIVE

Jésus est un aimant puissant qui attire tous les hommes à lui. “Quand j’aurai été élevé de la terre, j’attirerai tous les hommes à moi” dit Jésus (Jn. 12:32). Jésus ne nous entraîne pas par la crainte comme le fait Satan, Jésus nous conduit comme le bon berger conduit ses brebis. “Entraîne-moi à ta suite! courons ensemble!” (Cant. 1:4). Jésus nous entraîne loin du péché et du monde pour nous conduire vers les verts pâturages et les eaux paisibles (Ps. 23:1-2). Et bientôt le Seigneur lui-même descendra du ciel, à la voix d’un archange, et au son de la trompette de Dieu, et les morts en Christ ressusciteront premièrement. Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous serons tous ensemble enlevés – en un clin d’oeil – à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur. (I Thess. 4:13-18; I Cor. 15:51-58).

UNE PUISSANCE CRÉATRICE

Avant de terminer, permettez-moi de parler de la puissance créatrice de l’Évangile, qui fait de nous des créatures nouvelles, transformant des pécheurs en saints. Le roi David connaissait déjà cette puissance lorsqu’il pria: “O Dieu! crée en moi un coeur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé” (Ps. 51:12). Après toutes ses victoires remportées sur les ennemis de Dieu, David découvrait que son plus grand ennemi était en lui-même, que son coeur d’homme était “trompeur plus que toute chose, et incurablement mauvais” (Jér. 17:9, version synodale). Jésus lui-même déclare: “C’est du dedans, c’est du coeur des hommes, que sortent les mauvaises pensées, les adultères, les impudicités, les meurtres, les vols, les cupidités, les méchancetés, la fraude, le dérèglement, le regard envieux, la calomnie, l’orgueil, la folie” (Marc 7:22).

David réalisait qu’il ne pouvait pas changer son propre coeur ni le purifier: c’est pourquoi il demandait sincèrement à Dieu, qui avait créé les cieux et la terre, de créer en lui un coeur pur et de lui donner un esprit bien disposé, le Saint-Esprit, Dieu répondit à sa prière, car Il avait donné Sa promesse: “Je vous donnerai un coeur nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau; j’ôterai de votre corps le coeur de pierre, et je vous donnerai un coeur de chair. Je mettrai mon esprit en vous, et je ferai que vous suiviez mes ordonnances, et que vous observiez et pratiquiez mes lois” (Ez. 36:26-27). “Je mettrai mes lois dans leur esprit, je les écrirai dans leur coeur; et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple” (Héb. 8:10).

Nous pouvons considérer aussi la puissance de Sa Parole qui est efficace et plus tranchante qu’une épée à deux tranchants, la puissance de Sa résurrection, la grandeur surabondante de Sa puissance envers nous, qui ne croyons pas aux fables, mais selon l’action souveraine de Sa force qu’il a mis en action dans le Christ, en le ressuscitant d’entre les morts et en le faisant asseoir à Sa droite dans les lieux célestes au-dessus de toute autorité (lire Eph. 1:15-21). Jésus dit: “Vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit, survenant sur vous” (Ac. 1:8), et tout Jérusalem fut secoué par cette puissance le jour de la Pentecôte. Cette puissance est encore la même aujourd’hui, “car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera” (Ac. 2:39).

LA PUISSANCE DU NOM DE JÉSUS

Nous pouvons aussi parler de la grande puissance qui réside dans le nom de Jésus “car il n’y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons étre sauvés” (Ac. 4:12). “En mon nom, dit Jésus, ils chasseront les démons; ils parleront de nouvelles langues; ils saisiront des serpents; s’ils boivent quelque breuvage mortel, il ne leur fera point de mal; ils imposeront les mains aux malades et les malades seront guéris” (Marc 16:17-18). “Ce que vous demanderez en mon nom, je le ferai” (Jn. 14:13-14; 15:16; 16:23). Pierre dit à l’homme boiteux de naissance: “Au nom de Jésus-Christ de Nazareth, lève-toi et marche!” D’un saut il fut debout, et il entra dans le temple avec les apôtres, marchant, sautant, et louant Dieu (Ac. 3:1-9). Il n’est pas étonnant que Son nom soit “Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel. Prince de la paix” (Es. 9:5). “Dieu l’a souverainement élevé, – lui qui mourut sur la croix pour vous et moi, – et il lui a donné LE NOM qui est au-dessus de tout nom, afin qu’au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, et que toute langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père” (Phil. 2:9-11).

“Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton coeur que Dieu l’a ressuscité des morts, tu seras sauvé” (lire Rom. 10:8-11).

Prosternez-vous maintenant devant Lui en prière, croyez maintenant en Celui qui est mort et ressuscité pour vous, et confessez-Le de votre bouche devant les hommes, avant qu’il ne soit trop tard. “Quiconque croit en Lui ne sera point confus.”

J.R. Gschwend

Si vous avez trouvé le salut en Christ ou si vous avez été béni par notre littérature, nous vous prions de nous le faire savoir. Nous aimerions remercier Dieu avec vous et prier pour vous.

Pour obtenir gratuitement de la littérature évangélique, des livres et des traités en plus de 490 langues, écrivez à:

E-MAIL: info@angp.co.za

ALL NATIONS GOSPEL PUBLISHERS

P.O. BOX 2191, PRETORIA, 0001, R.S.A.

(Une Mission de Littérature évangélique financée de dons)

(Reg. No. 1961/001798/08)